

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	78 (1949)
Heft:	14
Rubrik:	Finissons-en avec nos préjugés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ment nécessite une adaptation à la manière réceptive de l'intelligence de l'enfant, à son mode d'agrémenter le savoir.

Là réside la vraie grandeur d'une vocation, la vocation d'instituteur qui n'est point exposé à la routine du métier, routine qui engendre du reste en celui qui en est l'objet une diminution de sa personnalité, un abêtissement à la tâche.

L'instituteur doit reviser constamment son savoir, et encore lutter contre le temps qui, loin de réaliser parfois les promesses qu'on attendait de lui, désagrège plutôt l'acuité intellectuelle. Il faut sans cesse s'adapter au temps, aux élèves. On doit éprouver ce besoin de se renouveler, de s'enrichir, d'enrichir sa personnalité.

Telle est la grandeur d'une mission où tout est vivant, constamment vivant. L'enseignement est vie. Vivant est celui qui le donne, vivant celui qui le reçoit. Rien n'est plus beau que la vie, elle est le contraire du néant.

L'instituteur est l'être qui communique la vie de l'esprit.

H. PLANCHEREL.

Finissons-en avec nos préjugés

C'est le secret de Polichinelle que, avant la guerre, de notables quantités d'étoffes suisses pour dames et messieurs étaient exportées à destination de ports francs étrangers pour nous revenir avec la mention « *tissu anglais* » et grevées, tout naturellement, de l'augmentation de prix que comporte une telle opération.

Pourquoi cela ? Parce que tout Suisse bien mis eût cru déchoir en portant autre chose qu'un « vêtement anglais ». La préférence que l'on accorde à ce qui vient de l'étranger, jointe aux préjugés défavorables qu'on a pour les produits indigènes, a conduit à une surestimation des étoffes de laine étrangères et à une mésestimation des produits suisses. Dès la fin de la guerre, notre pays a de nouveau été envahi de tissus de laine étrangers (pour 67 millions de francs en 1947 !). Or, en toute impartialité, on a pu constater que ces tissus étaient *plus chers* et de *moins bonne qualité* que les étoffes du pays.

Tout dernièrement, lors d'une exposition à Londres, la Suisse a concouru avec douze autres pays. La presse anglaise met les étoffes suisses au *premier rang des produits mondiaux*. Cela démontre qu'il est faux de croire que « *tissu anglais* » signifie le *nec plus ultra* du genre. A cela vient s'ajouter le fait que la Suisse produit à meilleur marché, grâce à ses installations perfectionnées et à ses ouvriers très qualifiés.

En résumé : il faut en finir avec ces préjugés injustifiés et qui portent atteinte à nos industries ; il faut cesser de courir après les vêtements étrangers, mises à part certaines spécialités. Un tissu de laine suisse est, aujourd'hui plus que jamais, pour le moins aussi bon qu'un produit étranger de même prix.

Semaine suisse.